

Columna AFIP



AFIP

consejo

Profesional de Ciencias
Económicas de la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires

Fuente: Revista Consejo Año V – Nº 23 – Julio 2012 – ISSN 1851-6610

Las sociedades, con cierre de ejercicio en el mes de diciembre, tributaron en el Impuesto a las Ganancias un 24,6% más que en el año fiscal 2010. Concretamente, los contribuyentes aportaron \$ 49.314 millones en 2011 contra los \$ 39.569 el año anterior. Asimismo, las presentaciones registraron un crecimiento interanual del 0,9%, pasando de 81.400 a 82.107 Declaraciones Juradas.

Paralelamente, el impuesto determinado por las acciones y participaciones societarias aumentó interanualmente un 19,7%, ya que pasaron de aportar \$ 1.994 millones en el año fiscal 2010 a \$ 2.386 millones en 2011. En cuanto a la cantidad de presentaciones de Declaraciones Juradas, también se reflejó un incremento: el año pasado ingresaron 186.542, mientras que el año anterior fueron 183.055.

Si se analiza por actividad, se observa que la mayoría de las industrias registró incrementos en su determinación de Ganancias. Entre los rubros de mayor aumento se ubican los servicios de hotelería y restaurantes, que presentaron una variación interanual del 47,6%. En segundo lugar aparecen los servicios inmobiliarios, con un 42,1%, y luego siguen los comercios mayoristas y minoristas con un 41,3%.

Entre otras sociedades que reflejaron un importante aumento en la determinación de Ganancias, se encuentra la construcción con una variación positiva del 28%; en tanto que las actividades de agricultura, ganadería, caza y silvicultura totalizaron una suba del 22%. Por otra parte, la industria manufacturera aumentó interanualmente un 33,9%; los servicios de transporte, 18,2%; intermediación financiera, 33,5% y la explotación de minas y canteras, un 4,9%

Cabe señalar que la industria manufacturera, la intermediación financiera y el comercio mayorista y minorista explicaron el 68,9% del aumento total del impuesto determinado entre ambos períodos analizados. Solamente esos tres rubros tributaron \$ 25.925 millones en 2011 cuando el año anterior habían determinado \$ 19.215 millones.

Personas físicas

Finalmente, el Impuesto a las Ganancias determinado en las presentaciones efectuadas en abril y mayo por las personas físicas –tengan o no participación en sociedades con cierre de ejercicio en diciembre– fue de \$ 20.156 millones en el año fiscal 2011, lo que representa un 33,2% más que el año 2010, cuando se tributaron \$ 15.136 millones. Cabe destacar que las presentaciones de Declaraciones Juradas también reflejaron un crecimiento del 6,6% interanual, pasando de 702.566, en 2010, a 749.201 en el último período fiscal.

En cuanto a los Bienes Personales, las personas físicas tributaron en el año 2010 \$ 2.692 millones, mientras que la cifra creció a \$ 3.414 millones en el año posterior. Es decir, el aumento alcanzó un 26,8%. En tanto, la cantidad de presentaciones pasaron de 547.986 a 613.738, un 12% más que el año anterior.